MAISONS D'ÉVANGILE – CHERCHEURS DE DIEU

Enseignement 302 – Semaine du 9 au 15 décembre 2024

3e dimanche d'Avent C

N'oubliez pas de commencer par une prière, un acte de foi, d'espérance, un chant d'avent...

Lecture du livre du prophète Sophonie 3, 14-18

Pousse des cris de joie, fille de Sion! Éclate en ovations, Israël!

Réjouis-toi, de tout ton cœur bondis de joie, fille de Jérusalem!

Le Seigneur a levé les sentences qui pesaient sur toi, il a écarté tes ennemis.

Le roi d'Israël, le Seigneur, est en toi. Tu n'as plus à craindre le malheur.

Ce jour-là, on dira à Jérusalem:

« Ne crains pas, Sion! Ne laisse pas tes mains défaillir!

Le Seigneur ton Dieu est en toi, c'est lui, le héros qui apporte le salut.

Il aura en toi sa joie et son allégresse, il te renouvellera par son amour ;

il exultera pour toi et se réjouira, comme aux jours de fête. »

Lecture de la Première Lettre de Saint Paul aux Philippiens 4,4-7

Frères, soyez toujours dans la joie du Seigneur ; je le redis : soyez dans la joie.

Que votre bienveillance soit connue de tous les hommes. Le Seigneur est proche.

Ne soyez inquiets de rien, mais, en toute circonstance,

priez et suppliez, tout en rendant grâce, pour faire connaître à Dieu vos demandes.

Et la paix de Dieu, qui dépasse tout ce qu'on peut concevoir,

gardera vos cœurs et vos pensées dans le Christ Jésus..

Évangile selon Saint Luc 3,10-18

Les foules qui venaient se faire baptiser par Jean lui demandaient : « Que devons-nous faire ? »

Jean leur répondait : « Celui qui a deux vêtements, qu'il partage avec celui qui n'en a pas ;

et celui qui a de quoi manger, qu'il fasse de même!»

Des publicains (c'est-à-dire des collecteurs d'impôts) vinrent aussi pour être baptisés ;

ils lui dirent : « Maître, que devons-nous faire ? »

Il leur répondit : « N'exigez rien de plus que ce qui vous est fixé. »

Des soldats lui demandèrent à leur tour : « Et nous, que devons-nous faire ? »

Il leur répondit : « Ne faites violence à personne, n'accusez personne à tort ; et contentez-vous de votre solde. »

Or le peuple était en attente, et tous se demandaient en eux-mêmes si Jean n'était pas le Christ.

Jean s'adressa alors à tous : « Moi, je vous baptise avec de l'eau ;

mais il vient, celui qui est plus fort que moi.

Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales.

Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu.

Il tient à la main la pelle à vanner pour nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera le grain dans son grenier; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. »

Par beaucoup d'autres exhortations encore, il annonçait au peuple la Bonne Nouvelle.

Espérance 3

Que se passe-t-il quand Dieu visite son peuple?

Quand le Royaume se fait proche...

Quand la Parole prend chair humaine?

. . .

Voilà la question que nous nous sommes posée dimanche dernier.

Ouel est donc cet infini et éternel dessein de Dieu?

Sa volonté inflexible de salut, d'accomplissement de sa Création ?

Son geste sauveur en faveur de l'humanité?

QUELLE EST NOTRE RÉPONSE À CES QUESTIONS AUJOURD'HUI?

Qu'avez-vous retenu de la Parole du deuxième dimanche de l'avent ?

Une petite récollection s'impose...

Prenez le temps de la faire...

Quel pas de plus la Parole nous invite-t-elle à faire en ce troisième dimanche?

Visiblement, elle nous parle de nous-mêmes...

- Elle nous invite, elle nous presse d'une part à accueillir le don de Dieu...
- Elle nous invite à nous demander de manière plus active ce que nous devons faire pour l'accueillir, pour être en état de l'accueillir, pour préparer notre monde à l'accueillir ? « Que devons-nous faire ? » Question des plus urgentes...
- 1. Sophonie le Prophète laisse parler Dieu...

« Pousse des cris de joie! »

Jérusalem, laisse éclater ta joie...

« car le Seigneur est en toi... » (2X dans le texte!)

Laissons parler une telle parole... Il est le héros qui apporte le salut!

Cela rappelle des scènes de liesse... vues à la télé... à Damas par exemple... !! Si un peuple fête ainsi ce qu'il vit comme une délivrance de dizaines d'années d'oppression... Quelle devrait être la manifestation de joie de ceux qui accueillent l'incarnation de Dieu... ! La fête à Notre-Dame de Paris aussi...

. . . .

Que faisons-nous pour rendre notre cœur capable d'obéir au commandement de Dieu : « Pousse des cris de joie » ?

Comment notre communauté, notre Eglise manifestera cette joie ?

. . . .

2. « Que devons-nous faire »?

Il y a d'une part et toujours dans la bible et dans le dire des grands spirituels chrétiens une répons extraordinairement concrète à cette question...

Les réponses de Jean le baptiste sont très concrètes... et s'adressent à des gens concrets... Sans tomber dans un moralisme de mauvais aloi... la Parole nous invite tout de même dans le concret de notre état de vie à entendre une, au moins une, exigence concrète... Quelle sera-t-elle ? Une question autre et peut-être meilleure : quelle vertu théologale... mais aussi quelle vertu morale sommes-nous invités à développer très concrètement ? (Tiens, une occasion de faire e point sur ces vertus... ESSENTIEL!)

Quand les baptisés dans les eaux du Jourdain se demandent si Jean le Baptiste n'est pas le Christ, la Parole, sa réponse nous invite à une considération plus spirituelle, plus « mystique » : quel Sauveur attendons-nous vraiment ?

En qui mettons-nous notre confiance pour être sauvés ?

Est-ce bien Celui que Jean-Baptiste n'est pas, mais qu'il annonce sans douter et sans trembler ? « Celui qui nous baptisera d'Esprit Saint et de feu » !

Tiens... Et si nous creusions un peu cette manière de présenter l'Envoyé de Dieu?

Bonne méditation.

(Terminez par une intercession... une résolution pour cette troisième étape d'avent...)